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Santos fc
enfrenta o
Goiás na
segunda

Luiza
Sonza faz
show nos
Portuários

A cantora se apre-
senta na Associação
Atlética dos Portuári-
os de Santos,  no dia 06
de setembro, á partir
das 23 horas.

Maior festival de
Torresmo do Brasil:
evento acontece até
domingo (4), das 12h
às 22h, no Arcos do
Valongo, em Santos.

Luan pode ser a
novidade do Santos
na partida contra o
Goiás, na próxima
segunda-feira.
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DomingoSábado

 Chuva - 67% - 0mm

Máxima

23º
Mínima

17º

Máxima

19º
Mínima

15º
Sol com muitas nuvens e
pancadas de chuva à tar-
de. À noite o tempo pas-
sa a chuvoso.

 Chuva - 90% - 0mm

Chuvoso durante o dia.
À noite pode chuviscar e
o céu ainda fica nublado

Previsão do Tempo

Imóvel foi leiloado e arrematante pediu a posse
do local, pois a ocupante ainda não havia saído.
Imóvel fica na Avenida Presidente Wilson

Um apartamento
explodiu e pegou fogo
durante uma ação de
imissão de posse
[quando o dono do
imóvel retomaria a
propriedade em São
Vicente, nesta sexta-
feira (2). A explosão
teria sido causada
pela moradora para
tentar evitar a ação de
um oficial de Justiça e
da Polícia Militar

(PM). Moradores do
edifício evacuaram o
local e alguns passa-
ram mal por inalar a
fumaça.

De acordo com o
subcomandante do
21ª Batalhão da Polí-
cia Militar do Interior
(BPMI), Major Rena-
to Abreu, o aparta-
mento está localiza-
do no 12º andar de um
prédio na Avenida

Presidente Wilson, no
bairro Gonzaguinha.
O imóvel é alvo de um
processo civil e foi lei-
loado. Porém, a mora-
dora do local não ha-
via saído até esta sex-
ta-feira, e o arrema-
tante pediu a posse
do apartamento.

“Uma equipe da
PM foi requisitada
para apoiar um ofici-
al de Justiça para re-

tirar a pessoa que ain-
da morava no aparta-
mento. A portaria in-
terfonou, mas nin-
guém atendeu. Por
ter um mandado judi-
cial, subimos ao apar-
tamento. Um chavei-
ro abriu as três fe-
chaduras da porta. Ao
abrir, houve uma ex-
plosão que causou o
incêndio”, disse ele,
em entrevista à TV

Tribuna, afiliada da
Rede Globo.

O Corpo de Bombei-
ros informou que foi
acionado, por volta
das 11h, para atender
a ocorrência. Ao todo,
oito viaturas dos bom-
beiros foram para o
local.

As chamas no 12º
foram combatidas pe-
los profissionais. A
moradora foi localiza-

da dentro de um dos
cômodos do aparta-
mento. Ela foi resga-
tada pelos bombeiros
e recebeu os primei-
ros socorros no hall
do prédio porque ina-
lou muita fumaça. A
mulher e outro mora-
dor, que também pas-
sou mal, foram enca-
minhados para o Hos-
pital Municipal de São
Vicente.

Moradores e bombeiros recebem apoio

Durante o incêndio
em um apartamento
de um edifício localiza-
do na Avenida Presi-

dente Wilson, 856, as
equipes do Corpo de
Bombeiros e da Polícia
Militar atenderam

prontamente o cha-
mado, enquanto se-
cretarias da Prefeitura
Municipal deram

apoio integrado na
ocorrência.

A pista sentido Cen-
tro da Avenida Presi-
dente Wilson foi blo-
queada durante o
combate às chamas, e
os agentes da Defesa
Civil atuaram isolando
a área para os pedes-
tres.

O SAMU atendeu
quatro pessoas, duas
no local, e outras duas
foram encaminhadas
ao CREI, incluindo a
proprietária do imó-
vel, por inalação de
fumaça. O Departa-
mento de Controle de
Zoonoses (Dezoon),
órgão vinculado à Se-
sau,  também prestou
atendimento aos ani-
mais dos moradores
que precisaram eva-
cuar os apartamentos.
O cachorro da propri-
etário do imóvel incen-

diado foi levado, sem
ferimentos, para um
abrigo provisório.

 A equipe técnica de
assistência social, da
Secretaria de Desen-
volvimento Social (Se-
des), foi até o local con-
versar com os morado-
res, dando apoio psico-
lógico e logístico para
possíveis desabriga-
dos, mas não foi neces-
sário encaminhar nin-
guém para abrigos.

Após a conclusão do
trabalho do Corpo de
Bombeiros, os fiscais
da Defesa Civil foram
autorizados a compa-
recer no imóvel incen-
diado para realizar vis-
toria. Eles também
percorreram imóveis
vizinhos e os andares,
não identificando da-
nos estruturais e libe-
rando os moradores
para que retornassem

aos seus apartamen-
tos após a limpeza das
escadarias e manu-
tenção nos elevado-
res.

 Sobre o estado de
saúde das pessoas en-
caminhadas para
atendimento médico, a
Prefeitura cumpre o
Artigo 73 do Código de
Ética Médica, no qual
os profissionais de
saúde são proibidos de
“revelar fato de que
tenham conhecimento
em virtude do exercício
de sua profissão, salvo
por motivo justo, de-
ver legal ou consenti-
mento, por escrito, do
paciente”. Sendo asim,
a orientação é que os
profissioanis de im-
prensa busquem mais
informações junto às
famílias dos pacientes
e às autoridades poli-
ciais.
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TRANSPORTE

Sancetur: Mais de 400 mil passageiros
são atendidos no primeiro mês em SV
Após anos de dedicação, Sophia vai para uma das melhores escolas de dança do mundo

Na quinta-feira
(1º), a nova
empresa res-

ponsável pelo trans-
porte público munici-
pal em São Vicente, a
Santa Cecília Turismo
LTDA (Sancetur),
completa um mês de
atuação na Cidade com
409 mil passageiros
atendidos, mais de 350
mil quilômetros roda-
dos e mais de 16 mil car-
tões-transporte emiti-
dos pelos munícipes.

 Para o vicentino,
mais do que os núme-
ros surpreendentes, a
maior satisfação é que
agora ele tem um
transporte digno para
utilizar, como pontua
o prefeito Kayo Ama-
do. “São Vicente ago-
ra tem um transporte
público de verdade,
com uma empresa sé-
ria e consolidada, que
coloca ônibus de qua-
lidade para rodar. A
tendência é melhorar
ainda mais."

 O morador do Par-
que das Bandeiras,
Manoel Pedro, apro-
va a mudança. “Os
motoristas tratam a
gente bem, eu chego
a me sentir honrado
pelo trabalho deles.
Fora que os ônibus
têm ar-condicionado
para nos refrescar.
Nota 10.”

 Todos os ônibus
da frota possuem ar-
condicionado e, em
breve, receberão ou-
tras melhorias. “Essa
empresa já tem anos
de mercado, um pro-
cedimento e um mo-

delo que já deram
certo em outros mu-
nicípios. Agora eles
estão trabalhando
na instalação do sis-
tema de reconheci-
mento facial ,  para
que seja evitado o
uso incorreto do car-
tão por pessoas que
queiram fraudar o
sistema, implanta-
ção de câmeras de
monitoramento e
GPS, além de um
aplicativo para que o
passageiro monitore
a distância do ônibus
até o ponto”, explica
o prefeito.

 A moradora do
Jardim Rio Branco,
Edna Maria Silva de
França, afirma que
os veículos não ficam
lotados porque tem
mais ônibus rodando
a Cidade . “Tem mais
opções, é confortá-
vel e os motoristas
são educados. Os ôni-
bus não ficam cheios,
pois a quantidade é
maior em relação a
empresa antiga.”

 A Prefeitura refor-
ça que um novo estu-
do sobre o transporte
público na Cidade
está sendo realizado.
O período para con-
clusão dessa etapa é
de aproximadamente
120 dias e os dados
obtidos resultarão em
um diagnóstico de
oferta e demanda do
Município, pautando os
moldes de uma nova
contratação quando o
prazo do contrato
emergencial com a
Sancetur encerrar.
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SV aperta fiscalização de veículos
com resíduos da construção civil

MEIO AMBIENTE

Mais de 30 foram abordados em agosto. Ações contaram com apoio da
Polícia Militar; objetivo é reduzir impacto de aterros em áreas irregulares

EM AGOSTO, GUARDA CIVIL AMBIENTAL DE SÃO VICENTE FISCALIZA MAIS
DE 30 VEÍCULOS COM RESÍDUOS DE CONSTRUÇÃO CIVIL

Durante o mês de
agosto, a Secretaria
de Defesa e Ordem
Social por meio da
equipe Ambiental da
Guarda Civil Munici-
pal (GCM), em conjun-
to com a Secretaria de
Meio Ambiente e
Bem-estar Animal
(Semam) e Polícia Mi-
litar, realizou uma sé-
rie de ações fiscaliza-
tórias em caminhões
com resíduos de cons-
trução civil (R.C.C), vi-
sando minimizar a
grande quantidade de
aterros em áreas de
invasões e mangue-
zais.

Ao todo, 32 veículos
foram inspecionados,
sendo que 11 foram

autuados, três intima-
dos, dois multados por
falta de cadastro mu-
nicipal e um autuado
por não possuir ade-
quação para transpor-
te de resíduos.

Já por meio da Polí-
cia Militar, três veícu-
los foram multados. O
primeiro por não pos-
suir Carteira Nacional
de Habilitação (CNH),
o segundo por estar
com a documentação
vencida, tendo o cami-
nhão recolhido ao pá-
tio de trânsito, e o ter-
ceiro por mau estado
de conservação.

Em caso de denún-
cia, ligar para GCM de
São Vicente no telefo-
ne 153.

GCM de São Vicente
implementa equipe
especializada para atender
violência contra mulheres

Prevista na Lei Com-
plementar nº 1055/
22, está em fase de
implantação na Guar-
da Civil Municipal de
São Vicente (GCM-SV)
o grupamento “Guar-
diã Maria da Penha”,
que atenderá, de for-
ma especializada, mu-
lheres que sofreram
violência doméstica,
inclusive acompa-
nhando vítimas que
possuem medidas
protetivas.

Para isso, quatro
agentes da GCM parti-

ciparam do “III Seminá-
rio sobre Violência Do-
méstica - Guardiã Ma-
ria da Penha: avanços,
entraves e mitos sobre
a violência doméstica”,
em São Paulo.

 “O Seminário nos
proporcionou trocar
conhecimentos, desa-
fios e encontrar algu-
mas soluções através
das vivências e experi-
ências de cada agente,
podendo, assim, apri-
morar nosso atendi-
mento às mulheres ví-
timas de violência do

nosso Município”, afir-
mou a GCM Marcela
Barbosa da Silva.

As discussões sobre
o tema tiveram como
objetivo estimular a
conscientização acer-
ca da violência domés-
tica e debater sobre os
principais avanços e
desafios no trabalho
de combate à violên-
cia e de proteção às
mulheres.

Além de São Vicen-
te, o seminário contou
com a participação de
guardas municipais de

outras cidades do Es-
tado, que tiveram de-
bates divididos em seis
temas:  -Violência do-
méstica: cultura, desi-
gualdade de gênero,

revitimização – Mito?;
- Cidadão x Agente:
cuidar do cuidador; -
Lei Maria da Penha:
avanços, eficácia e ga-
rantia?; - Consciência e

responsabilidade: limi-
tes institucionais; -
Rede de proteção: ga-
rantia de direitos; - Su-
perar desafios opera-
cionais: boas práticas.
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Programa inédito faz quase 3 mil
alunos voltarem para a escola em SV

EDUCAÇÃO

Em parceria com UNICEF, Seduc realiza mapeamento de alunos evadido
De acordo com o

Fundo das Nações Uni-
das para a Infância, a
UNICEF, cerca de 2,8
milhões de crianças e
adolescentes estão
fora da escola no Bra-
sil. Em feito inédito, a
Prefeitura de São Vi-
cente aderiu ao pro-
grama “Busca Ativa
Escolar”, em parceria
com o órgão, com o
objetivo de reduzir
esse número.

Para a Secretária de
Planejamento e Go-
vernança (Seplag)  e
articuladora com a
UNICEF, Talita Corrêa,
“o trabalho de garan-
tir a matrícula e per-

manência das crianças
nas escolas é muito
desafiador, diante das
diversas vulnerabilida-
des que permeiam a
realidade de muitas
crianças e famílias.
Porém, o comprometi-
mento das equipes e a
construção de um tra-
balho por meio de
uma “rede de prote-
ção” têm sido determi-
nantes para resulta-
dos já alcançados”,
destaca.

O secretário adjunto
da Seplag, Thiago Gi-
menes Diogo, explica
sobre a importância do
programa. “É uma pla-
taforma que a UNICEF

cede aos Municípios.
Após a adesão do pre-
feito, a Seduc iniciou,
em 2021, os trabalhos
de mapeamento das
crianças e adolescen-
tes que não estão com-
parecendo nas escolas.
Nesse momento, esta-
mos estendendo o pro-
grama para trabalhar
em rede com outras
secretarias, que são as
de Desenvolvimento
Social (Sedes) e a de
Saúde (Sesau)”.

Este ano foi consta-
tado que 3257 mil alu-
nos estavam evadidos
das escolas. Com o pro-
grama, 2981 retorna-
ram às salas de aula.

Evasão escolar se agravou com a pandemia
Para a professora

Vandilma Galindo, que
atua na diretoria pe-
dagógica da Seduc, “o
trabalho de busca ati-
va sempre existiu no
contexto escolar, mas
a evasão se agravou
de forma considerá-
vel. A pandemia che-
gou e, assim, trouxe
uma realidade assus-
tadora. Se antes era
problema, pós pande-
mia se tornou algo

maior, pois os alunos
estão tendo dificulda-
des de retornar à es-
cola”, ressalta.

Ainda de acordo com
a professora, a busca
ativa passou a agre-
gar valores e monito-
rar esse aluno duran-
te toda a trajetória es-
colar. “É um trabalho
de formiguinha, por-
que as pessoas vão se
conscientizando da im-
portância de garantir o

direito da criança, à
permanência e o su-
cesso escolar, que é
isso que a busca ativa
está trazendo”.

O trabalho de cruza-
mento de dados envol-
ve três Diretorias da
Seduc: a Diretoria Pe-
dagógica (DIPED),  a
Diretoria de Gestão e
Orientação Escolar
(DIGOE) e a Diretoria
de Convênios e Parce-
rias (DICONP).

Seduc avança no processo com novas estratégias

 Vandilma ressalta
que o programa de
busca ativa é um fato
histórico. “É assim
que vamos avançar.
Durante esse traba-
lho, as equipes da
Seduc elaboram es-
tratégias para avan-
çar no processo, por
isso, não poderia dei-

xar de mencionar o
programa “Integra
São Vicente”,  que
trouxe o articulador
que está fazendo um
trabalho maravilho-
so. Ele faz a ponte da
escola com a famí-
lia.”

A coordenadora
pedagógica do DI-

CONP, Katia Silva Va-
lente,  conta que o
“Integra São Vicen-
te” é uma iniciativa
de jornada ampliada
que iniciou em 2022.
Hoje o programa
está presente em 40
unidades escolares,
garantindo para 4
mil alunos da rede,

no mínimo, sete ho-
ras diárias de perma-
nência nas escolas.
“Os articuladores
têm um papel muito
importante nas uni-
dades, pois, além do
acompanhamento e
orientação pedagógi-
ca da jornada ampli-
ada, eles são respon-

sáveis pela busca
ativa de todos os alu-
nos ausentes."

A primeira reunião
aconteceu no último
dia 25 no Centro de
Referência de Assis-
tência Social (CRAS)
Vila Margarida,  e
contou com a pre-
sença de represen-

tantes das secretari-
as de Planejamento
e Governança (Se-
plag),  Desenvolvi-
mento Social (Se-
des), Saúde (Sesau) e
Educação (Seduc). A
equipe pretende, até
o fim do ano, reunir-
se em todos os CRAS
do Município.
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BICENTENÁRIO

Inaugurações, eventos e atividades
marcarão 7 de setembro em Santos
Comemorações do Bicentenário da Independência serão à altura da importância da
Cidade e do seu filho mais ilustre, José Bonifácio, patriarca do momento histórico.

As comemorações do
Bicentenário da Indepen-
dência em Santos serão à
altura da importância da
Cidade e do seu filho mais
ilustre, José Bonifácio, pa-
triarca do momento histó-
rico do País. Inaugurações,
entregas de obras de revi-
talização de pontos turís-
ticos, além de ações artís-
ticas e culturais marcarão
a quarta-feira do dia 7 de
setembro no Município.

O santista José Bonifá-
cio será o grande protago-
nista das comemorações.
"Santos é o berço de José
Bonifácio de Andrada e Sil-
va, patriarca da Indepen-
dência do Brasil e um ho-
mem muito à frente de seu
tempo, que marcou seu
nome na política, na ciên-
cia e na defesa das causas
sociais", destaca o prefei-
to Rogério Santos.

A programação se con-
centra no Centro Histórico
e será iniciada às 10h com
a inauguração do Memori-
al José Bonifácio e com a
realização do Festival da
Independência, que terá
desfile de alunos das esco-
las municipais de Santos. A
entrega da estátua insta-
gramável de José Bonifácio
será, às 11h30, na Praça
Barão do Rio Branco.

MEMORIAL JOSÉ
BONIFÁCIO

O Memorial José Bonifá-
cio será um espaço exposi-
tivo interativo, que permiti-
rá aos visitantes uma imer-
são tecnológica sobre a vida
e história do Patriarca. Atra-
vés de mapeamentos digi-
tais o visitante poderá co-
nhecer a trajetória santista,
mostrando seu passado
como geólogo, ambientalis-
ta, além, claro, de todo seu

legado político. A obra foi
custeada pela Bandeirantes
Deicmar, como uma das con-
trapartidas para o funciona-
mento de Centro Logístico e
Industrial Aduaneiro (Clia).

Devido à construção do
Memorial, o banheiro pú-
blico que funcionava no
local está sendo transferi-
do para o edifício na esqui-
na da Praça Mauá com a
Rua General Câmara, imó-
vel de propriedade do Mu-
nicípio, ao lado de onde
funcionou por muitos
anos o tradicional Restau-
rante Jamblam (Praça
Mauá, 33).

PRAÇA BARÃO DO
RIO BRANCO

Uma das entregas mais
esperadas é a revitalização
da Praça Barão do Rio
Branco, no Centro Históri-
co. A obra visa integrar o
espaço com o Pantheon
dos Andradas e com a Igre-
ja e Convento da Ordem
Terceira do Carmo; valori-
zar o patrimônio histórico;
melhorar a acessibilidade,
além de se tornar mais
um importante espaço
para realizações de even-
tos na região central.

ESTÁTUA INSTAGRA-
MÁVEL

Para a real integração
entre a Praça Barão do Rio
Branco e o Pantheon dos
Andradas, será inaugurada
uma estátua instagramável
do Patrono da Independên-
cia. A escultura em bronze,
em tamanho real, proporci-
onará aos santistas e turis-
tas a possibilidade de bater
uma selfie com uma das fi-
guras históricas mais im-
portantes do Brasil.

PANTHEON DOS
ANDRADAS

No mesmo dia, o Pan-

theon dos Andradas tam-
bém será reaberto para vi-
sitação. O trabalho minuci-
oso de restauro conserva-
tivo ainda continuará sen-
do realizado até o final do
mês. Além disso, o impor-
tante ponto histórico de
Santos ganhará ilumina-
ção cênica para valorizar
toda a arquitetura interna
e, externamente, o monu-
mento em homenagem a
José Bonifácio de Andrada
e Silva e seus irmãos.
EXPOSIÇÃO, BONDE E ROTA

DA INDEPENDÊNCIA
No Outeiro de Santa

Catarina, entre 2 e 16 de
setembro, fica aberta a ex-
posição Protagonistas no
processo de Independên-
cia do Brasil, que apresen-
ta momentos importan-
tes da Independência,
como a participação de
José Bonifácio e a vinda de
dom Pedro I a Santos.

Entre 7 e 11 de setem-
bro, a Secretaria de Turis-
mo organizou a Rota da In-
dependência e um passeio
especial de bonde para que
as pessoas possam apren-
der um pouco mais sobre
a ligação do Centro Histó-
rico com o momento mar-
cante do País.

A rota será gratuita e
terá saídas às 11h e às 15h,
com ponto de encontro em
frente ao Museu do Café. Já
o passeio de bonde, que
terá performance artística
em seu trajeto, sairá entre
as 11h e as 17h. As exceções
são no dia 7, que terá início
às 13h, e no dia 8, com últi-
ma viagem às 15h, devido
aos eventos e festividades.
O ingresso custa R$ 7. Pro-
fessores, estudantes e mai-
ores de 60 anos pagam
meia entrada.
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ARTIGOGoverno encaminha proposta de
salário mínimo de R$ 1.302 em 20234
Esse será o quarto ano seguido sem reajuste
real. A Constituição determina a manutenção
do poder de compra do salário mínimo.

A alta da inflação
nos últimos meses
fez o governo elevar
a previsão para o
salário mínimo no
próximo ano. O pro-
jeto da Lei Orça-
mentária de 2023,
enviado hoje (31) ao
Congresso, prevê
mínimo de R$ 1.302,
R$ 8 mais alto que o
valor de R$ 1.294
aprovado na Lei de

Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO).

Esse será o quarto
ano seguido sem rea-
juste real. A Constitui-
ção determina a manu-
tenção do poder de
compra do salário mí-
nimo. Tradicionalmen-
te, a equipe econômica
usa o Índice Nacional
de Preços ao Consumi-
dor (INPC) do ano atu-
al para corrigir o salá-

rio mínimo do Orça-
mento seguinte.

Com a alta de itens
básicos, como alimen-
tos e combustíveis, a
previsão para o INPC
em 2022 saltou de
4,25% no início do ano
para 7,41%. O valor
do salário mínimo
pode ficar ainda mai-
or, caso a inflação su-
pere a previsão até o
fim do ano.

Setembro amarelo: ministra alerta
para sinais que antecedem suicídio

O mês de setembro
é marcado por ações de
prevenção ao suicídio
em todo o país, através
da campanha Setem-
bro Amarelo. De acordo
com dados apresenta-
dos pela campanha,
realizada desde 2014,
pela Associação Brasi-
leira de Psiquiatria
(ABP), em parceria com
o Conselho Federal de
Medicina (CFM), no Bra-
sil são registrados cer-
ca de 14 mil casos por

SAÚDE

O Governo de São
Paulo (SP) promove
neste sábado (3) um
mutirão de cirurgias,
consultas e exames
de pacientes que
aguardavam na fila
da Central de Regu-
lação e Ofertas de
Serviços de Saúde
(Cross). Na Baixada
Santista,  serão150

pacientes atendidos
nas cidades de San-
tos,  São Vicente e
Praia Grande.

A Secretaria de
Saúde de São Paulo
explicou que os pa-
cientes que serão
atendidos no muti-
rão já t iveram os
p r o c e d i m e n t o s
agendados pelos

SP realiza mutirão
de cirurgias, consultas
e exames para  pacientes
na fila do Cross
Ação acontece neste sábado (3) em Santos, São Vicente
e Praia Grande. Objetivo é diminuir a fila de espera.

departamentos de
saúde.

O objetivo é dimi-
nuir a fila de espera
para procedimentos
pela Cross, que acu-
mulou pacientes du-
rante a pandemia,
quando muitos leitos
ficaram reservados
para pacientes com
Covid-19.

Os Ambulatórios
Médicos de Especia-
l idades (AMEs) de
Santos, São Vicente
e Praia Grande tive-
ram profissionais de
saúde treinados
para o mutirão, e as
áreas de atuação são
diversas,  variando
desde oftalmologia
até cirurgias gerais.

ano, ou seja, uma média
de 38 por dia.

Entre os jovens de 15 a
29 anos, é a quarta princi-
pal causa de mortes, atrás
apenas de acidentes no
trânsito, tuberculose e vi-
olência interpessoal.

Em entrevista à Voz do
Brasil, a ministra da Mu-
lher, da Família e dos Di-
reitos Humanos, Cristiane
Britto, lembrou a impor-
tância das famílias presta-
rem atenção a sinais com-
portamentais, principal-

mente em crianças e jo-
vens, que podem levar
ao suicídio.

“A gente vem insti-
gando a sociedade a ob-
servar os sinais. E, nesse
ano, a gente vem que-
rendo envolver a família,
para que observe os si-
nais. Aqueles que estão
em depressão querem
acolhimento, precisam
ser ouvidos. Não ignore
sinais, principalmente de
crianças e aqueles que
estão na adolescência”,

disse a ministra.
Segundo ela, a pan-

demia de covid-19 agra-
vou a situação. “Infeliz-
mente a pandemia nos
trouxe um agravamento
na saúde mental de to-
dos os brasileiros e tem
atingido crianças a partir
de seis anos de idade. A
faixa etária dos brasilei-
ros que são afetados por
tentativas de suicídio ou
suicídio é de 11 a 19 anos.
O perfil masculino pre-
valece. E a gente tem se

preocupado muito com
isso. A gente precisa fa-
lar sobre suicídio e auto-
mutilação”, afirmou.

Entre os sinais que de-
vem chamar a atenção
das pessoas, segundo
Cristiane Britto, estão iso-
lamento, mudanças na
alimentação e no sono,
automutilação, autode-
preciação, interrupção
de planos e abandono de
estudo e emprego.

“A gente sempre ori-
enta que procurem os

centros de atenção psi-
cossocial (Caps), os Cras,
um hospital. Se houver
qualquer sinal de que a
pessoa tentou o suicídio,
chame o Samu, chame o
Corpo de Bombeiros. O
Corpo de Bombeiros tem
sido nosso grande parcei-
ro”, explicou a ministra.
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Boxeador formado
em São Vicente
representa Estado
no Campeonato
Brasileiro
Gabriel Marques, de 18 anos, embarca neste
sábado (3) para competição nacional em
Foz do Iguaçu, de 4 a 10 de setembro

ESPORTE

Prata da casa vicen-
tina, o jovem boxeador
Gabriel Marques, de 18
anos, embarca para
mais um desafio levan-
do o nome da Primeira
Cidade do Brasil. Desta
vez, ele representa o
Estado de São Paulo no
Campeonato Brasileiro
2022, categoria 57 kg
juvenil. A competição
será entre os dias 4 e 10
de setembro, em Foz
do Iguaçu (PR).

 Em seu currículo, o
jovem possui diversas
façanhas, como a con-
quista dos títulos Pau-

lista, bicampeonato do
torneio Virada Paulista
e medalha de bronze
no Campeonato Brasi-
leiro. O feito mais recen-
te foi a terceira coloca-
ção na competição na-
cional no ano passado.
"Em 2021, em meu pri-
meiro ano como juve-
nil, o objetivo era sair
de lá com uma meda-
lha, e consegui. Desta
vez, com fé e determi-
nação, trarei o ouro
para São Vicente", afir-
mou o jovem.

 Além disso, em maio
deste ano, ele embar-

cou rumo à França, de-
fendendo as cores do
Brasil no maior torneio
estudantil do Planeta, a
Gymnasiade Mundial.

 Gabriel é mais um
fruto do projeto 'Resga-
tando com os Punhos',
da Prefeitura de São Vi-
cente. A iniciativa busca
inserir crianças e ado-
lescentes de baixa
renda no contexto es-
portivo, contribuindo,
consequentemente,
na formação de cará-
ter do cidadão.

 Responsável pelo
projeto, o professor Mi-

chel Carvalho está mais
do que orgulhoso do
desempenho do atleta,
e com sensação de de-
ver cumprido ao ver
mais um fruto do Res-
gatando com os Pu-
nhos divulgando o
nome da Cidade e 'vo-
ando com as próprias
asas'. "Nosso objetivo é,
antes de tudo, tirar as
crianças da rua e ensi-
ná-las a terem discipli-
na e respeito pelo pró-
ximo. O sucesso espor-
tivo é consequência. O
Gabriel é um menino
focado, que tem a meta

de crescer ainda mais no
esporte. É um orgulho
imenso poder acompa-
nhar o desenvolvimento
desse garoto.

 Neste domingo (4),
haverá o congresso
para definir as ordens
de cada luta. Você po-
derá assistir o campeo-
nato e torcer pelo atle-
ta de São Vicente no
site http://
cbboxe.org.br/

 Papo de Primeira ep.
5- A edição do podcast
'Papo de Primeira' des-
ta semana contou com
a presença de Gabriel e

Michel. Os convidados
abordaram os princi-
pais desafios encontra-
dos em suas trajetórias
dentro do boxe, o futu-
ro, e também comenta-
ram a respeito do su-
cesso do projeto Res-
gatando com os Pu-
nhos. Acompanhe na ín-
tegra pelo Facebook:
h t t p s : / /
www.facebook.com/
SaoVicenteOficial/vide-
o s /
1146492239608117/
?extid=CL-UNK-UNK-
U N K - A N _ G K 0 T -
GK1C&ref=sharing
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STREAMING

Cobra Kai:
Rivalidades se intensificam
na 5ª temporada

A cantora Luísa se
apresenta na Associ-
ação Atlética dos Por-
tuários de Santos,  no
dia 06 de setembro, á
partir das 23 horas e
os ingressos já po-
dem ser adquiridos
pela internet no site
www.ticktop.com.br/
event?id_event=6

Sonza foi eleita a
cantora pop mais ou-
vida no Spotify Brasil
no ano passado.

Aliados
Dia 06/09 véspera

de feriado, a banda
aliados vai levar um

Luiza Sonza e banda Aliados
se apresentam em Santos

A quinta temporada
de Cobra Kai ganhou
um novo e eletrizante
trailer que prepara o
público para as inten-
sas rivalidades que
moverão os novos epi-
sódios. Além disso, a
nova prévia ainda
mostra um pouco dos
retornos de Chozen
(Yuji Okumoto) e Mike
(Sean Kanan), que de-
vem incendiar ainda
mais a guerra de dojos
- confira acima.

Com estreia marca-
da para 9 de setem-
bro, a quinta tempora-

da de Cobra Kai conta
com os retornos de
William Zabka e Ral-
ph Macchio como Jo-
hnny e Daniel, respec-
tivamente, e dos jo-
vens Xolo Maridueña,
Tanner Buchanan e
Mary Mouser. O novo
ano mostrará o dojo
que dá nome à série,
agora comandado por
Terry Silver (Thomas
Ian Griffith) se trans-
formando em uma
grande franquia de ar-
tes marciais, enquanto
os alunos do Miyagi-
Do e do Silver Fang

planejam seus próxi-
mos passos.

Ambientada 30
anos após os filmes de
Karatê Kid, Cobra Kai
reaquece a rivalidade
entre Daniel e Johnny
Lawrence. Narrada
pela perspectiva do
segundo, a trama mos-
tra os dois reabrindo
seus dojos e ensinan-
do karatê para uma
nova geração – mas
não sem despertar
uma boa dose de fan-
tasmas do passado.

A produção surgiu
em 2018 no YouTube,

mas foi comprada pela
Netflix em 2020. To-
das as quatro tempo-
radas já estão disponí-
veis na plataforma.

A 5ª temporada
será a última?

Não! Os fãs da série
podem ficar tranqui-
los, pois a 5ª tempora-

da de "Cobra Kai" não
será a última. Inclusi-
ve, o sexto ano da sé-
rie já está nos planos
dos produtores, se-
gundo o Hayden
Schlossberg, co-cria-
dor da série.

"Só posso dizer que
o 'Miyagiverso' está

longe de chegar ao
fim", declarou o sho-
wrunner. "O quinto ano
é uma temporada im-
pressionante, com
muitos sabores inédi-
tos e coisas que o pú-
blico nunca viu. E não,
não é o final", comple-
tou.

som no BECO! a mais
nova casa de eventos
de Santos, que fica na
Rua do Comércio, 145
- Centro, Santos, á par-
tir das 23 horas.

do país.““Na atividade
desde 2000, a banda é
composta pelos vo-
cais de Gustavo Fil-
dzz, a guitarra e o vo-
cal de Dudu Golzi, o bai-
xo de Marquinhos Pe-
rez e a bateria de Rafa
Borba. Ao longo de sua
história,  o Aliados
teve várias canções
como trilha de nove-
las, como Sorrindo e
Beijo, me liga, ambas
em Malhação, sendo
a última o tema de
abertura do seriado de
mesmo nome no canal
do Multishow.

De Santos para o
Brasil, a banda coleci-
ona sucessos como
Sem Sair do Lugar e
Sereia, que estoura-
ram pelas rádios e TVs

Festival de Torresmo
é opção gastronomica
para os amantes de
carne suína

O maior Festival de
Torresmo do Brasil co-
meça na última quin-
ta-feira (1) no Arcos
do Valongo, em San-
tos. O evento aconte-
ce até domingo (4),
das 12h às 22h. A en-
trada é de graça.

O festival reúne o
melhor da gastrono-
mia e terá shows
para vários gostos. O
evento já reuniu
mais de três milhões
de pessoas ao longo

de suas edições.
Para os amantes da

carne, vai ter joelho de
porco, leitão à pururu-
ca, torresmo de rolo,
recheado e mineiro,
costela suína, pernil,
pancetta, entre outras
delícias. É previsto um
consumo de cerca de
10 toneladas de prote-
ína suína.

O evento conta ain-
da com outros 20 ex-
positores (food trucks
e barracas) que, além

de oferecerem pratos
com carne suína, tra-
balham com gastrono-
mia variada, que vai de
hambúrguer até aca-
rajé. E, claro, o chopp
artesanal.

Além da gastrono-
mia, quem for ao local
poderá acompanhar
uma programação mu-
sical, que terá os me-
lhores covers de ban-
das nacionais e interna-
cionais, nos estilos pop
rock até sertanejo.
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PEIXE

A vez de Luan?
Meia é testado
como titular e
chama atenção
no Santos

Luan pode ser a no-
vidade do Santos na
partida contra o Goi-
ás, na próxima segun-
da-feira.

Embora pregue
cautela com a condi-
ção física do ex-corin-
tiano, o técnico Lisca
testou o camisa 20 na
vaga de Gabriel Cara-
bajal nos últimos
dias e estuda qual a
melhor formação tá-
tica para o meio de

O Palmeiras trei-
nou na manhã desta
sexta-feira, na Aca-
demia de Futebol,
encerrando a prepa-
ração para a partida
contra o Bragantino,
neste sábado, às 19h
(de Brasília), em Bra-
gança Paulista, pela
25ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro.

Sem suspensos, o
Verdão não poderá
contar com o meia Ra-

Abel fará mudanças no Palmeiras
contra o Bragantino

VERDÃO

Jogador pode ser novidade contra o Goiás na
vaga do argentino Gabriel Carabajal

TIMÃO

Aposentadoria ? Cássio
plano para os próximos anos

Pendurar as luvas e
as chuteiras não está
no radar de Cássio no
curto prazo. Aos 35
anos e com contrato
com o Corinthians até
2024, o goleiro pensa
em atuar por pelo me-
nos mais cinco ou seis
temporadas.

Porém, Cássio já co-
meça a se planejar para
uma transição de car-

reira, após a aposenta-
doria como goleiro. Ele
pensa em seguir atuan-
do no futebol, possivel-
mente como treinador.
Para isso, quer se capa-
citar e já pensa em inici-
ar os estudos:

Devo começar a fa-
zer curso de treinador
da CBF, fazer outros
cursos. Preciso de um
tempinho bom para

campo do Peixe na
Vila Belmiro.

Recuperado da vi-
rose que o tirou da vi-
agem a Cuiabá, no úl-
timo fim de semana,
Luan vem treinando
com a equipe reserva
e tem despertado a
atenção da comissão
técnica por dois moti-
vos: pelo desempe-
nho na criação das jo-
gadas próximas à
área adversária e

pelo poder de finali-
zação.

Por conta das carac-
terísticas de jogo e
também pela produti-
vidade nos treinamen-
tos, o meia tem con-
quistado a vaga de Ca-
rabajal em alguns
treinos, sendo testado
pelo lado esquerdo do
ataque. A ideia de Lis-
ca é utilizar Luan jus-
tamente para criar no-
vas alternativas táti-

cas no Peixe.
Na última vez em

que falou sobre o ca-
misa 20, o treinador
explicou que é preci-
so tempo para o meia
se adaptar ao novo
clube e readquirir rit-
mo de jogo após ficar
um bom tempo es-
quecido no elenco do
Corinthians.

O Luan estava há
um ano e meio sem jo-
gar. Treinar com o gru-

po e jogar é totalmen-
te diferente. Estou mui-
to satisfeito com o que
o Luan tem feito no dia
a dia. Eu e ele sabemos
que ele precisa adqui-
rir um ritmo de jogo,
uma resistência para a
especificidade do jogo,
que é difícil para o jo-
gador, não é de uma
hora para a outra. Ele
está se dedicando de-
mais discursou Lisca
após o clássico com o

São Paulo, realizado
no dia 21 de agosto.

Para o jogo contra o
Goiás, Lisca pode man-
ter a formação utiliza-
da nas duas últimas
rodadas do Brasileirão
com Carabajal sendo o
ponto de apoio a Sotel-
do pelo lado esquerdo.
Neste esquema, o Pei-
xe tem um jogo mais
vertical, apostando na
velocidade pelos la-
dos do campo.

fazer o maior número
de cursos, aprender,
evoluir em todos os
sentidos, com um curso
de gestão. Acredito que
vou trabalhar no meio
do futebol, saber como
funciona talvez já seja
uma vantagem para o
jogador – disse Cássio.

Uma hora vai che-
gar, e vou me aposen-
tar. Penso em jogar até

40 ou 41 anos. Não sei
se ainda pelo Corinthi-
ans, não estou forçando
nada, mas me sinto bem
para treinar e me dedi-
car, com a cabeça bem
aberta para evoluir. O
futebol tem mudado, a
função do goleiro tem
mudado, e tenho me de-
dicado para evoluir nes-
se sentido comentou o
goleiro.

phael Veiga, que se re-
cupera de entorse no
tornozelo direito, e o
volante Jailson, em
transição após operar
o joelho direito.

Em contrapartida,
Abel Ferreira terá os
retornos do volante
Danilo e do meia-ata-
cante Gustavo Scarpa,
que cumpriram sus-
pensão e foram desfal-
que no duelo do meio
de semana pela Liber-

tadores.
O provável Palmei-

ras deve ter: Wever-
ton; Marcos Rocha,
Gustavo Gómez, Muri-
lo e Piquerez; Danilo,
Zé Rafael e Bruno Ta-
bata; Gustavo Scarpa,
Dudu e Rony.

O atacante Jona-
than Calleri  pediu
desculpas pela der-
rota do São Paulo
para o Atlético-GO,
na última quinta-fei-
ra, por 3 a 1, em Goi-
ânia, pelo jogo de ida
das semifinais da
Copa Sul-Americana.

O jogador, no en-
tanto, não se entre-
gou ao resultado

TRICOLOR

ruim e acredita que o
Tricolor tem chances
de reverter o placar e
chegar à final do tor-
neio.

A maior decepção
minha aqui foi ser eli-
minado na Libertado-
res de 2016. Agora ain-
da não estamos elimi-
nados, temos mais
uma batalha no Mo-
rumbi, vamos deixar a

Calleri pede desculpas por derrota
do São Paulo, mas é otimista por
virada: "Vamos deixar a vida"

vida. De minha parte
vou deixar minha vida
para o São Paulo jo-
gar mais uma final in-
ternacional – disse o
atacante.


